
 

 

Protokoll JHV Freizeitabteilung 24.3.2021 online über Zoom  
 
1. Begrüßung 
 
Nachdem alle technischen Besonderheiten der Zoom-Sitzung geklärt sind, begrüßt Mike 
Steinhauer die Teilnehmer*innen um 20.15 Uhr. 
Die Einladung erfolgte fristgerecht, die Tagesordnung wird ohne Änderungswünsche 
angenommen. 
 
2. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 19.03.2019 und Bericht der Abteilungsleitung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
Iris Niehörster schreibt das neue Protokoll. 
 
Im vergangenen Jahr haben sich Irene und Thomas Klaudat nach vielen Jahren engagierter und 
erfolgreicher Arbeit aus der Abteilungsleitung zurückgezogen. Auch Christa Balzerowski und Bernd 
Schnarr geben ihre Posten nach langen Jahren des erfolgreichen Einsatzes für den Verein ab. 
 
Am 07. Juli 2020 wurde Mike Steinhauer von der Fachwarteversammlung als kommissarischer 
Abteilungsleiter eingesetzt. Er führte Gespräche mit allen Fachwarten, um die aktuelle Situation 
der Abteilung zu verstehen und Entwicklungsszenarien zu erarbeiten. Dies führte zu einer 
strukturellen und personellen Anpassung der Fachbereiche.  
 
Für den Fachbereich Fitness/ Gesundheit konnten Mirja Scheifgen und Gabi Knipper als 
zuständiges Team gewonnen werden.  
Beide sind maßgeblich beteiligt am Aufbau des digitalen Sportangebotes als Reaktion auf die 
aktuelle Corona-Situation. Mirja und Gabi sind auch verantwortlich für den aktuellen Kursplan über 
Zoom.  
 
Zusammen mit der Abteilung Fußball und dem Gesamtverein wurde mit der Digitalisierung des 
Vereins begonnen.  
 
3. Berichte der Fachwarte 
 
Mike erläutert die neue Aufteilung der Sportarten auf die Fachwarte (Anlage) 
 
Kinderturnen (Iris):                      Nicole Daams und Carolin Lembeck übernehmen den Bereich Kinderturnen. 
                                                   Dort findet im Moment nur die Waldgruppe statt. 
 
Badminton (Denis):                     Der Sportbetrieb ruht. Für die Dienstagsgruppe fehlt ein ÜL. 
 
Basketball (Thomas):                  Der Sportbetrieb ruht. 
 
Volleyball (Lena):   Die Damen 1 und 2 haben Fitnesstraining bei einer Sportlehrerin per Zoom, die  
    Kinder unter 14 Jahren trainieren im Moment auf dem Schützenplatz.  
 
Gymnastik (Gabi und Mirja):        Sowohl die Videos als auch die Zoom-Angebote werden schon gut genutzt,  
    allerdings könnten noch mehr Teilnehmer mitmachen. Es werden weitere Zoom- 
    Angebote geplant. Hier findet die meiste Aktivität im Verein statt. 
 
Leistungsturnen, Trampolin,         
Rope Skipping (Jule):  Der Sportbetrieb ruht. 
 
Judo (Uwe):                                 Der Sportbetrieb ruht. 
 
Leichtathletik (Kerstin):                Im Moment darf man draußen trainieren. Hoffentlich bleibt das trotz Corona so. 
 
 
 
 



 

 

4. Kassenbericht 
 
Bernd verabschiedet sich nach 10 Jahren als Kassierer der Freizeitabteilung. Er bedankt sich bei 
Christa, Irene und Thomas für die erfreuliche Zusammenarbeit über so viele Jahre. 
Das Gesamtvermögen beläuft sich auf 128.000 €. 
 
Wir hatten 2.800 € weniger Einnahmen aus Zuschüssen von Stadt, Land, Kreis und LSB. 
Außerdem fehlen ca. 11.000 € aus Kursgebühren.  
Es sind viele Kündigungen eingegangen und gleichzeitig fehlen Einnahmen durch neue Mitglieder. 
 
Die Ausgaben beliefen sich auf 121.000 €. Leider gab es keine Reduktion der Verbandsabgaben 
und auch alle anderen laufenden Kosten gingen weiter. Verbrauchsmaterial, vor allem zur 
Desinfektion, schlug mit 3.500 € zu Buche. Wir hatten weniger Ausgaben für ÜL-Entgelte und es 
ergab sich ein Überschuss von 7.344 €. 
 
5. Bericht der Kassenprüfer 
 
Stefanie de Buhr und Gabriele Weitz haben in den letzten beiden Jahren die Kasse geprüft, sind 
aber nicht anwesend. Bernd führt aus, dass es keine Beanstandungen gegeben hat. Die Berichte 
der Kassenprüfer werden dem Protokoll angehängt. 
 
6. Entlastung der Abteilungsleitung 
 
Bernd stellt den Antrag auf Entlastung der Abteilungsleitung T. Klaudat, B. Schnarr und C. 
Balzerowski für das Jahr 2019 und der Abteilungsleitung T. Klaudat (ab Juli 2020 kommissarisch 
Mike Steinhauer), B. Schnarr und C. Balzerowski für das Jahr 2020. 
 
Dem Antrag auf Entlastung wird einstimmig zugestimmt. 
 
7. Wahl der/des Abteilungsleiters 
 
Jörg Poggenburg leitet die Wahl zum Abteilungsleiter. Mike Steinhauer wird mit 3 Enthaltungen 
und ohne Gegenstimme gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
8. Wahl der/des stellvertretenden Abteilungsleiters/-in 
 
Mike übernimmt die Leitung der weiteren Wahlen. 
Iris Niehörster wird als Stellvertreterin vorgeschlagen und ohne Enthaltung und Gegenstimme 
gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
9. Wahl der Kassenwartin/ des Kassenwarts  
 
Jens Scheifgen wird als neuer Kassierer vorgeschlagen und ohne Enthaltung und Gegenstimme 
gewählt. Jens nimmt die Wahl an. 
 
Damit ist die neue Abteilungsleitung vollständig. 
 
10. Bestätigung der Fachwarte*innen 
 
Alle Fachwarte*innen werden in ihrer Funktion bestätigt. 
 
11. Vorstellung der neuen Abteilungsstruktur 
 
Die neue Abteilungsstruktur ist als Anlage dargestellt.  
 
  



 

 

12. Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplanes 2021 
 
Bernd stellt den Haushaltsplan für 2021 vor. Wir rechnen mit deutlich weniger Einnahmen über 
Mitgliedsbeiträge, Zuschüsse und Kursgebühren. 
Der Plan sieht 106.000 € Einnahmen vor.  
Denen stehen geplante Ausgaben von 117.880 € gegenüber und es ergibt sich ein geplantes 
Defizit von 11.480 €. Dies stellt zum Glück wegen der soliden Haushaltsführung der vergangenen 
Jahre kein Problem dar.  
 
Der Haushaltsplan wird ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung genehmigt. 
 
13. Wahl der Kassenprüfer*innen 
 
Als neue Kassenprüferinnen werden Sabine Bublitz und Liz Schulz einstimmig gewählt. 
 
14. Ehrungen werden in einem würdigen Rahmen nachgeholt 
 
Die Ehrungen der verdienten Mitglieder*innen werden im Sommer mit einem gemeinsamen Event 
aller Abteilungen nachgeholt, sobald die Corona-Situation dies zulässt. 
 
15. Verschiedenes 
 
Volker Bäumken bedankt sich bei allen, die sich im Verein engagieren und so zu einem vielfältigen 
Angebot beitragen. Er würdigt den jahre- und jahrzehntelangen Einsatz von Christa und Bernd für 
den SV Rosellen und die Freizeitabteilung.  
 
Mike bedankt sich bei Christa und Bernd für ihr überragendes Engagement in der Abteilung 
Freizeitsport und für die umfassende Einarbeitung der neuen Abteilungsleitung.  
 
Ein herzlicher Dank geht an Kevin Weiß aus der Tennisabteilung, der die Zoom-Konferenz im 
Hintergrund technisch betreut. 
 
Am Ende der Versammlung werden noch Screenshots mit den Teilnehmern gemacht mit dem 
Hinweis, diese später auf der Homepage einzustellen. 
 
Mike schließt die Sitzung um 21.20 Uhr.     
 
Protokoll 
Iris Niehörster 
  



 

 

 
 
  



 

 

Anlage 2 
 

 
 
  



 

 

Anlage 3 
 

 
  



 

 

Anlage 4 
 
Struktur der Fachbereiche 
 

 
 


